

Communiqué de presse
19 septembre 2023



La Banque des Territoires renouvelle son soutien aux actions du Pôle métropolitain du Genevois français

Vendredi 15 septembre 2023, en présence de M. Pierre-Jean Crastes, Vice-président en charge des Politiques partenariales, de plusieurs membres du Bureau et Présidents d'Intercommunalités du Genevois français, Mme Barbara Falk, Directrice régionale de la Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes et M. Christian Dupessey, Président du Pôle métropolitain du Genevois français, ont signé une nouvelle convention cadre de partenariat pour la période 2023-2026. Cette signature confirme le soutien de la Caisse des Dépôts aux projets et aux enjeux du Genevois français.

Un nouvel engagement de la Banque des Territoires pour accompagner l'action du Pôle métropolitain en faveur de la Transition écologique.

Ce nouveau partenariat fait suite à un premier soutien, conventionné entre 2019 et 2022, de la Banque des Territoires au plan d'actions du Pôle métropolitain. Plusieurs projets ont été ainsi accompagnés en matière de mobilité (lignes de covoiturage) et d'aménagement du territoire (études urbanistiques liés au déploiement du Leman Express).

Partie française de l'agglomération transfrontalière du Grand Genève, fédérant 8 intercommunalités de l'Ain et de la Haute Savoie (430 000 habitants), le Pôle métropolitain Genevois français fait face à une pression démographique parmi les plus importantes de France métropolitaine et doit conjuguier ce fort développement avec les enjeux de transition écologique.

Ce nouveau conventionnement, comprenant un accompagnement financier de 150 000 € sur 3 ans (50 000 €/an), permettra de soutenir l'approfondissement de la feuille de route opérationnelle du Pôle métropolitain en mettant l'accent sur les défis de la transition écologique : performance énergétique, réduction de l'artificialisation des sols, mutations économiques, habitat, mobilité.... Les cadres d'intervention seront déterminés en fonction des priorités identifiés conjointement entre la Banque des territoires et la collectivité.

C'est aussi l'occasion de construire un dialogue permanent entre la Banque des Territoires, qui finance par ses prêts les collectivités locales et peut aussi participer en tant qu'investisseur à leurs projets, et les intercommunalités du Genevois français qui doivent faire face à des programmes d'investissements majeurs.

Contacts presse

Pôle métropolitain du Genevois français

Sébastien JERDELET

Tél. : +33 (0)630 91 48 16

communication@genevoisfrancais.org

genevoisfrancais.org

Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes

Groupe Caisse des Dépôts

Anne-Laure BADAUT

Tél. : +33 (0)6 31 06 82 34

anne-laure.badaut@caissedesdepots.fr



« La signature de cette convention avec la Banque des territoires permettra d'accélérer le déploiement de nos projets structurants et d'approfondir des expérimentations au bénéfice des acteurs du Genevois français et plus largement de notre bassin de vie transfrontalier ».

Christian Dupessey, Président du Pôle métropolitain du Genevois français.

« Le Pôle métropolitain du Genevois français et la Banque des Territoires partagent la même priorité : permettre le développement du territoire tout en assurant la transformation écologique et énergétique et en préservant la cohésion sociale et intergénérationnelle. Le Genevois français est pour notre région un immense atout et une locomotive en termes de dynamisme. Dès lors, il est naturel que la Banque des Territoires accompagne le Pôle métropolitain du Genevois français dans ses réflexions sur la préservation des ressources, l'aménagement durable ou le pacte économique, par le co-financement d'études en ingénierie puis par le financement de ses projets en investissement ou en prêt ».

**Barbara Falk, Directrice régionale de la Banque des Territoires
Auvergne-Rhône-Alpes.**

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

>> www.banquedesterritoires.fr



De gauche à droite : Vincent Scattolin Vice-président du Pôle métropolitain du Genevois français, délégué à l'aménagement du territoire, Christian Dupessey, Président du Pôle métropolitain du Genevois français, Pierre-Jean Crastes, Vice-président délégué aux finances, politiques partenariales et au projet d'agglomération du Grand Genève, Barbara Falk, Directrice régionale de la Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes, Corinne Steinbrecher, Directrice territoriale Arc-alpin de la Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes.

Contacts presse :

Pôle métropolitain du Genevois français

Sébastien JERDELET

Tél. : +33 (0)630 91 48 16

communication@genevoisfrancais.org

genevoisfrancais.org

Banque des Territoires Auvergne-Rhône-Alpes

Groupe Caisse des Dépôts

Anne-Laure BADAUT

Tél. : +33 (0)6 31 06 82 34

anne-laure.badaut@caissedesdepots.fr